
令和６年12月　第12回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和６年12月12日（木）

午前１0時45分～午後0時8分

開催場所　 法勝寺中学校２階集会室

出席者 福田教育長・瀬田委員・畠委員・吉田委員

欠席者 種委員

説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課課長、二宮人権・社会教育課長

書記 大塚課長補佐

【開会　午前10時45分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件決定】

　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第36号「南部町教育委員会教育長職務代行者の指定」について

委員改選があったため、新たに教育長職務代行者を決定する。意見はないか。

委員 瀬田委員にお願いしたい。

教育長 議案第36号「南部町教育委員会教育長職務代行者の指定」について、教育長職務代行

者は瀬田委員とする。

教育長 議案第37号「南部町就学援助費給付要綱の一部改正」について

課長 議案P.４-７説明

生活保護費に基づき算定しており、クラブ費は以前から基準にあったが、町では運用して

いなかった。部活動地域移行の予定があるため追加するもので、来年度から地域クラブ

費を追加する。サッカー、剣道、ソフトボールを来年度前倒しで予定している。

委員 野球部ほかは令和８年度からということか。

課長 そのとおり。

教育長 大会によってはクラブでは参加できなくなるものもある。熊本では部活動を、教員に経費を

払ってさせると聞いた。

議案第37号「南部町就学援助費給付要綱の一部改正」について、承認してよいか。

全員 了。

教育長 議案第37号「南部町就学援助費給付要綱の一部改正」については、承認とする。

【６．専決処分Ⅰ】

なし

【８.報告Ⅰ】

（１）月例報告

教育長 議案P.２説明

２）事務局関係

ア　南部町こども計画アンケートについて

【１．互礼・開会】
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次長 別冊　こども計画策定のためのアンケート（小学生版）（中学生版）

町子育て支援課がとったアンケート、２月19日の教育協働みらい会議の参考にしてほしい。

教育長 １月の定例教育委員会で議論したい。データの一つとしてみておいてほしい。

３）総務・学校教育課関係

ア　南部町立学校図書館資料廃棄規準について

課長 別添資料（青表紙）P.１説明

教育長 学校図書館は限られたスペースであり、廃棄規準を見直したもの。

イ　南部町小学校大会等派遣費補助金交付要綱について

課長 別添資料（青表紙）P.２-５説明

委員 小学生の応援、必要なことである。

４）人権・社会教育課関係

課長 秋の様々な事業に協力いただき、感謝申し上げる。

教育長 イベントが多いと感じるが、参加者からは求められている。行政が行う基準も必要。自主

的にされるものは応援し、行政が行うものについては、整理が必要。

【10．協議Ⅰ】

（１）委員提案（報告）

福岡研修の感想

委員 不登校・部活動の地域連携・移行について、５名の分科会に参加した。不登校については

どこでも懸案事項で様々な取り組みがなされている中でフリーススクールが個々に合った

体制づくりができていると感じ、一人ひとりに寄り添うことが必要と感じた。

不登校要因が病気、家庭環境など多様化していることへの対応も必要。不登校には時期

がある。日々の流れのなかで一人で抱え込む生徒が多い。周りのサポートが必要。ＳＳＲ

（スペシャルサポートルーム）、安芸高田市の活動も参考になった。部活動については

地域によって移行に届いていないところもあるなかで、卒業アルバムに部活動が載せられ

ないといった悩みや合同チームを模索していくことが難しいと感じている地域があり、南部

町は移行に向けて進んでいると感じた。クラブの充実と令和８年度に向け、子どもや保護

者の意見を入れながら進めていくことが大事で、学び多い研修だった。

委員 不登校はどの地域でも増えていて悩みの種。保護者がどう対応しているのかと意見があ

り、話し合った。無理して部屋から出てこなくなるともっと大変だし、徐々に外に向けるよう

にするのに嬉野市は国・県から不登校コーディネーター補助をもらってよい方向になった

と報告があった。CSは進行役だったが、あいさつ運動やバスの乗降の見守りなどの報告

のほか、学校の先生はCSが学校に来るのをどう思っておられるのか知りたい、先生と子

どもの関わりを見られるのはいやという人もいるのでは、との意見があった。地域・学校の

連携を図ろうとするが、学校の働き方改革により連携が取れず、負担感が増えている様

子もある。教育委員としてはCSにあまり関わっていないので、CSの方が話したほうがい

いと感じた。

委員 部活動の地域移行については、少人数グループでの分科会では他の様子を見てからす

る、何もしていないところが多かったが、１か所完全移行しているところがあった。そこは

バス４台を回して放課後、土日も利用して実施。もともと離れた地域でしていたものを部

活動に活かした。会では両極端な状況であったが、土日は地域移行、平日は指導者が
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違うのはどうかなどの意見が出た。会見第二小の少人数学級の様子を伝えると非常に

興味を持たれ、他の地域にはないようで評価された。

教育長 不登校はどこでも課題になっている。二小の良さは必ずあり、小規模特認校として全町か

ら通えることは続けたい。CSについては委員のみなさんに伝えていきたい。部活動の地

域移行は総合型地域スポーツクラブの尽力により進んでいる。県内でも様子見のところも

ある。５年後に要領からなくなるものをどう手当てしていくか、様々な課題はあるので、引

き続き考えていくことになる。

委員 部活の地域移行を完了したところは、部署を作り３人で対応され、コーディネーターを設置

して進めたそうで、進める役割の重要性もあるため、専門的な方を雇ってしたほうが上手く

いくと思う。

教育長 南部町は総合型地域スポーツクラブと総務・学校教育課との連携で進めている。指導者が

充実するということは受益者負担（経費）のこともある。総合型地域スポーツクラブにお世

話いただいている。

（２）事務局提案

次長 ２月４日に令和６年度合同研修会（社会教育）がある。12月20日までに出欠報告ください。

２年ごとに事務局が変わり日吉津の２年目であるが会長が委員を退任されたため、副会長

である瀬田委員が会長代行となる。また、来年度からの事務局は南部町である。

【１１.協議Ⅱ】

なし

【１２.今後の主な予定】

教育長 会議案P.３説明

【１３.次回委員会開催日について】

次長 （１）１月(第１回)定例教育委員会の開催について

　日時　１月22日（水）午後１時30分～

　会場　天萬庁舎　会議室

（２）２月(第２回)定例教育委員会と教育協働みらい会議の開催について

　日時　２月19日（水）午後１時30分～　定例教育委員会

　　　　　　　　　　　　　 午後３時30分～　教育協働みらい会議

　会場　キナルなんぶ　多目的ルーム

（３）３月(第３回)臨時教育委員会の開催について

　日時　３月11日（火）中学校卒業式後

　会場　未定

（４）３月(第４回)定例教育委員会の開催について

　日時　未定　　離任式終了後

【１４．互礼・閉会】

　午後0時8分
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